

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	56

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

NOTICIAS

De la capital:

Tan selecta como siempre fué la concurrencia que asistió anoche en el paseo del Borne, donde como de costumbre la música del Regimiento Regional tocó algunas piezas de su escogido repertorio.

Hemos recibido un atento B. L. M. del señor Presidente del Real Club de Regatas, invitándonos á los conciertos musicales que se celebrarán en los salones de dicha sociedad, en las noches de los días 13, 20 y 27 del actual.

Agradecemos á D. José Quint Zaforteza la atención que con nosotros ha tenido.

Anteanoche mientras la *Banda Palmesana*, que había tocado en uno de los catafalcos de la fiesta de San Cristóbal, daba como es de costumbre la serenata á uno de los claveros, otra banda que dirige el señor Simonet empezó á tocar desde un catafalco colocado á dos pasos de distancia, un furioso paso doble, produciendo como es de suponer un efecto desagradable.

La broma no duró más que tres cuartos de hora, porque intervino la autoridad.

El público fastidiado dirigió improperios á los músicos, produciéndose el correspondiente alboroto.

El hecho obedece á ciertas rivalidades que existen entre ambas bandas.

Una señora que ayer tarde salía de la iglesia de la Concepción fué acometida de un accidente que le hizo perder los sentidos.

Auxiliada por varias señoras, que desde el interior del templo se apercibieron de ello, fué acompañada á una de las casas de aquellas inmediaciones donde lograron á los pocos momentos que recobrará el sentido.

Más tarde fué acompañada á su domicilio.

Ayer tarde ocurrió un choque entre dos carruajes que iban en dirección opuesta por la carretera de *Son Rapiña*, resultando uno de los vehículos con grandes desperfectos.

Uno de los conductores recibió una fuerte confusión en la cabeza que le hizo perder el sentido.

Ya no es, detras de la pescadería del muelle sino en el espigón, donde acuden á bañarse todos los días una docena de mozaletas sin llevar traje de baño.

A las seis de esta mañana al pasar por la plaza de Cort un carrito de recreo, ha resbalado la caballería que de él tiraba, ocasionando el consiguiente susto á los conductores.

Como anunciamos oportunamente, la Compañía gimnástica, acrobática y mimica que dirige el señor Llave, dió ayer tarde su primera función en la plaza de Toros.

Los trabajos presentados aunque no nuevos en esta ciudad, fueron ejecutados con tal maestría por todos los artistas, que el público los aplaudió á todos y á cada uno de ellos.

Como número final de la función el señor Llave, inteligente director de la compañía y notable ilusionista, nos dió á conocer algunos de sus difíciles trabajos de prestidigitación, que fueron aplaudidos frenéticamente por la numerosa concurrencia.

En resumen la compañía agradó al público, el cual salió satisfecho de la plaza, por haber pasado una tarde agradable y entretenida.

En vista de lo cual auguramos á la Compañía una buena temporada y más si se aumenta, como nos dijo el señor Llave, con nuevos artistas.

Siguen siendo letra muerta los bandos publicados por nuestra Alcaldía respecto á los perros que andan sueltos por esta ciudad. Podemos decir que no pasa día, sin que tengamos que denunciar abusos y atropellos cometidos por dichos animales, y hasta la hora presente no hemos visto que por parte de la referida autoridad, se haya adoptado más determinación que hacer pegar por las esquinas un bando.

Se hace preciso pues que nuestro Alcalde de órdenes terminantes á sus dependientes para que las cumplan,

castigando á los dueños de aquéllos que falten á lo preceptuado en las ordenanzas municipales.

La guardia municipal encerró ayer en el depósito de Capuchinos á un muchacho de unos diez años de edad, presunto autor de varias raterías cometidas en esta ciudad.

Para mayor comodidad del público la Compañía de Tranvías ha introducido varias alteraciones en las horas de servicio; así es que desde hoy empezará á regir el siguiente itinerario:

Desde las 6'30 de la mañana hasta las 8'30 de la tarde, efectuarán viajes periódicos de Palma á Porto-pi.

La expedición extraordinaria saldrá de Porto-pi á las 10 de la noche y de Palma á las 10'30.

La fiesta de S. Cristóbal

Una de las fiestas callejeras más animadas ha sido sin duda la San Cristóbal, celebrada ayer y anteaer en el barrio de la Calatrava.

El baile de boleros celebrado el viernes por la noche en la plazoleta de Santa Fè, se vió concurridísimo, luciendo su gracia y habilidad el maestro Agostinet.

El sábado, día del santo, la animación fué extraordinaria; las músicas colocadas en cuatro catafalcos, repartidos por todo el barrio, animaban á la concurrencia con sus alegres notas y el bullicio y la animación más completa reinaba en todas las calles; algunas estaban adornadas con gusto, una de ellas, la de Berard, en la que bandas de papel rizado de diversos colores y farolillos á la veneciana, formaban una techumbre completa.

Ayer fué el día de los acontecimientos.

A las siete de la mañana se celebró una misa en la iglesia de Santa Fè, á la que concurrió la tropa franca de servicio, junto con la banda del Regimiento Regional. El público que acudió á aquel sitio fué numerosísimo, llenando toda la plaza situada frente á la iglesia.

Por la tarde, hubo carreras de muchachos en la explanada de *Can Perantoni*. Seguidamente los mayordomos de la fiesta se trasladaron al sitio del Molinar, denominado *Las Troneras*, en donde se celebró baile de boleros al estilo del país, acudiendo á presenciarlo, un numeroso gentío.

Por la noche, los fuegos artificiales que se celebraron á la salida de la Puerta del Campo, fueron el verdadero clou de la fiesta. Toda la parte de la muralla que daba á aquel sitio, el ante-murallón, los caminos vecinos, todo estaba lleno de gente.

Amenizaban los intermedios una banda de música que mezclaba sus notas con el chisporrotear de los cohetes, y el estampido de las bombas. Una luna espléndida y el resplandor de los fuegos daban al sitio un aspecto mágico.

Recuerdos mallorquines

12 de Julio

1847

Por Real decreto de esta fecha se concedió á Don Joaquín María Bover, la cruz de gracia de la incilita y militar orden de San Juan de Jerusalem.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Llegada.-Distribución

Barcelona 11 á las 9'40 n.

A las cuatro de la tarde ha fundeado en este puerto el vapor trasatlántico *Isa de Luzón*, conduciendo unos setecientos soldados, docientos de ellos enfermos ó heridos.

Estos últimos fueron distribuidos entre el Hospital militar, el Sanatorio de la Cruz Roja y el depósito de Ultramar, en donde serán socorridos por el corresponsal de *El Imparcial*.

Bronca en la Plaza de Toros

Barcelona 11 á las 11'40 n.

Esta tarde ha ocurrido una bronca monumental en la plaza de toros, por haber mandado el presidente tocar á banderillas antes de tiempo. Fueron arrojados al redondel los bancos, tablas y otros proyectiles, obligando á la cuadrilla á que se retirara.

Amenazaron además seriamente al presidente.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Detalles.-Otros encuentros

Madrid 11 á las 8'30 m.
8'50 »

Habana.—Un telegrama particular recibido de Cuba, detalla el encuentro habido entre la columna Albergoti y los rebeldes.

El combate duró todo el día, hasta que nuestros valientes soldados consiguieron desalojar de sus trincheras al enemigo, causándole muchas bajas.

Nosotros tuvimos heridos graves: á los tenientes del escuadrón de Arapiles Don Balbino Agudo y Don Jacinto López; al del batallón de Luzón, Don Francisco Manziuallos y al médico del mismo y leve, al teniente señor Oliva.

En otros encuentros causamos á los rebeldes 10 muertos y muchos heridos.

Los socialistas de Bilbao

Madrid 11 á las 8'55 m.

Bilbao.—La asamblea socialista se ha suspendido, á consecuencia de la intervención de los agentes de la autoridad.

Los reunidos se han dirigido á casa del socialista Perezaguga.

Las fuerzas continúan acuarteladas.

Cabecillo muerto.-Los billetes

Madrid 11 á las 9 m.

Habana.—Insistese en asegurar que el cabecilla Sandoval ha muerto en uno de los últimos encuentros.

Mejora la situación económica y cede la depreciación de los billetes gracias al sistema de subasta y giros.

Derrota.--Tribunal.--Una comisión

Madrid 11 á las 10'30 m.

Montevideo.—En el encarnizado combate de Azegua fueron derrotados los rebeldes.

Se ha reunido el tribunal de arbitraje y ha reconocido derecho del príncipe Ernesto á la sucesión del trono del principado de Bierterfeld.

París.—Ha sido reconocida la autenticidad de la carta de Mr. Herz. Una comisión saldrá para conocer los antecedentes del asunto del canal de Panamá.

De Cuba.-Encuentros

Madrid 11 á las 12'45 t.

Un telegrama oficial recibido de Cuba dice que en los distintos encuentros habidos en las provincias de la Habana, Matanzas y Pinar del Río, causamos á los rebeldes veinte y un muertos y muchos heridos, cogiéndolos además cuatro terceroias y ocho fusiles.

Se han presentado á las autoridades veinte y nueve rebeldes.

El señor Silvela

Madrid 11 á las 5 t.

Acaba de partir el señor Silvela en el sud-exprés para Burgos,

acompañado de los señores Villaverde, Dato, Cavestany, Comin, Silvela (Don Eugenio), Martín, Lema, Liniers, Rancés, Aparicio, marqueses de Cubas, y Barzanallana, condes de Maladas y San Simón.

Numerosos amigos políticos llenaban los andenes de la estación.

Noticias graves

Madrid 11 á las 5'30 t.
» » 5'40 »
» » 5'50 »
» » 5'55 »
» » 6'10 »
» » 6'20 »

Telegrafían desde Cayo Hueso al *Heraldo* confirmando la noticia de que las principales partidas de la provincia de las Villas, aprovechando el avance de nuestras tropas hacia Oriente, logran evolucionar en sentido opuesto, reconstituyendo los antiguos núcleos de rebeldes en las inmediaciones de la provincia de Matanzas. Dos de ellos han atravesado el río Hanabana y se encuentran en los límites de la provincia de la Habana. De estos núcleos uno está formado por 600 rebeldes y lo manda el cabecilla Carrillo y el otro menos numeroso va capitaneado por el negro Menses.

Los rebeldes han recogido y distribuido en la provincia de la Habana, la nueva expedición que desembarcó en el Norte.

También han desembarcado los rebeldes gran número de municiones en el cabo de San Antonio.

Dicese además que se han verificado otros desembarcos.

En los últimos encuentros ocurridos cogieron nuestras tropas á los rebeldes, fusiles de repetición de un nuevo sistema.

Máximo Gómez ha dispuesto que los cabecillas de mayor confianza se reconcentren en las provincias de Matanzas y la Habana.

Esta orden obedece á disposiciones de la Junta insurrecta, la cual quiera ejercer presión al gobierno yankee.

Se ignora el paradero del cabecilla Máximo Gómez, suponiéndose que dirige el avance de las partidas rebeldes hacia el occidente.

En la provincia de Pinar del Río, ha decaído considerablemente la insurrección.

Varios batallones que operaban en aquella provincia, juntamente con otros de las Villas, persiguen con actividad á las partidas rebeldes de las provincias de Matanzas y la Habana.

La situación sanitaria va agravándose por momentos. Actualmente existen 25.000 enfermos, habiendo 7.000 solamente en la provincia de la Habana.

En Pinar del Río hacen estragos, la disenteria y las fiebres palúdicas.

El batallón de Luchana, de guarnición en Bahía Honda, ha quedado reducido á treientos soldados. Urge el envío de médicos, pues carecen de asistencia facultativa muchas columnas.

Escasea además la carne.

Mr. Lee se embarcará pronto para la Florida, jactándose de haber conseguido la libertad de setenta yankees presos por filibusteros.

Los reformistas cubanos han

deshecho la combinación para la venta de la propiedad del *Diario de la Marina* á los individuos de la Unión Constitucional de Cuba.

Dinamita en los Juzgados

Madrid 11 á las 6'25 t.

A las diez de la mañana se ha extraído la dinamita que había en los sótanos de los Juzgados.

Los vecinos de la plaza de las Salezas y calles contiguas, abandonaron sus domicilios durante la extracción de los cartuchos.

Estos fueron depositados en la pradera del Canal.

Toros

Madrid 11 á las 10 n.

Barcelona.—Durante la lidia del sexto toro, á causa de un cambio intempestivo de la suerte de varas con la de banderillas, se produjo un gran escándalo, teniendo que retirarse la cuadrilla. Los bancos fueron arrojados al redondel, durando el tumulto hora y media.

La benemérita con mucho esfuerzo, consiguió despejar la plaza y sus alrededores. El gobernador se presentó en la plaza.

Muchos grupos se colocaron frente al Gobierno civil, silbando estrepitosamente.

Banqueros yankees.--Calor.-Incendio.

Madrid 11 á las 10'10 n.

Una comisión de banqueros de los Estados Unidos ha conferenciado con Mr. Mac-Kinley, exponiéndole los graves perjuicios que ocasionaría á la política efectuar la iniciada anexión de las islas Hawai y la necesidad de reprimir el jingoismo.

Hoy ha hecho un calor insoponible, ascendiendo á 37 grados centígrados en la sombra.

En Castropadam (Leon), un incendio ha destruido treinta y tres casas.

Por asfixia.-Huelga.-Temores

Madrid 11 á las 10'20 n.

Nueva-York.—Ayer fallecieron seis individuos por insolación y anteaer ocho.

En Chicago fallecieron también por la misma causa diez y seis personas, y treinta y siete en otras poblaciones distintas.

Roma.—Reviste suma gravedad el movimiento socialista de Ferrara y Bolonia, como también la huelga de Tresigallo.

En este último pueblo la policía dió algunas cargas á los huelguistas, matando á seis.

Han sido disueltos los círculos socialistas de Bolonia.

Témese que ocurran graves desórdenes.

El emperador herido

Madrid 12 á la 1 m.

Noticias recibidas de París dicen que el emperador Guillermo paseando en su yacht, tuvo la desgracia de recibir algunas heridas.

Heridas.-Lo que se cree

Madrid 12 á las 2'10 m.

Las heridas que recibió el Emperador Guillermo fueron producidas por un madero que le cayó encima.

En los centros oficiales se cree que son exagerados y alarmistas los telegramas de Cayo-Hueso que publica el *Heraldo*, los cuales han causado mala impresión.

Mencheta.

